Den Heckthalen.

er schreckliche Krieg, welchen zwei mächtige Könige mit aroger Erbitterung jahrelang gegen einander geführt hatten, mar burch einen Friedensichluß "auf emige Beiten" beendigt, und die Soldaten, welche teilweise jum Rruppel ge= ichoffen waren, wurden in ihre Heimat entlaffen. Auch Edard, ber als lebensluftiger Buriche mit zwei gefunden Urmen in ben Rrieg gezogen war, fehrte jest nach Saufe mit nur einem Urm zurück und zerbrach fich schon unterwegs ben Ropf barüber, wie er fpater fein tägliches Brot erwerben folle. Gein erlerntes Sandwerk, die Rorbflechterei, fonnte er mit einem Urme unmög= lich weiterbetreiben, und als Anecht ober Tagelohner nahm ben Rrippel gewiß niemand in Dienft. Das einzige Mittel, um feinen Unterhalt zu gewinnen, mar nach feiner Anficht die Anlegung eines kleinen Kramlabens, ju beffen Berwaltung er fich trot feiner mangelhaften Rechenkunft wohl befähigt hielt. Allein bagu gehörte Geld und abermals Gelb, und bas gerade fehlte ihm. Gein ganges Bermögen bestand in brei Rreugern, welche faum noch für ein färgliches Mittagsmahl ausreichten. Wenn er am Abend fein Beimatsborf erreichte, befaß er nichts mehr, und wenn ihm ber Wirt nicht aus Mitleid ein unentgeltliches Nachtlager bewilligte, fo fonnte er feine Schlafftatte im Balbe ober hinter irgend einer Bede aufschlagen.

Mit diesen trüben Gedanken beschäftigt, setzte Eckard seinen Weg auf der Landstraße sort, ohne seine Umgebung oder die ihm begegnenden Wanderer weiter zu beachten. Doch plötslich suhr er erschrocken zusammen, als er eine fremde Stimme ausdem nahen Walde vernahm, welche spottend ihm zurief: "Heda.